



## Yves Guillou

### Notre doyen

Jean-Paul Riou,  
doyen depuis 2017  
est décédé en début d'année,  
nous avons donc un nouveau  
doyen : Yves Guillou de Kermat

Yves est né le 16 janvier 1922 à Kerlaviou. Il a donc 97 ans, très bientôt 98. Ses parents avaient une petite ferme (2 vaches et 1 cochon). Il était l'aîné d'une fratrie de 5 garçons : Jean, (décédé de maladie à 22 ans), Albert, François et Marcel qui décédera d'une méningite à 14 ans.

Il commence sa scolarité à 7 ans et obtient son certificat d'études à 13 ans. Il commence alors sa vie professionnelle comme ouvrier agricole allant de ferme en ferme. En juin 1940, la famille déménage et s'installe à Kermat où il apprend le métier de charron avec son père.

Quand les premiers tracteurs apparaissent, ils changent de métier et deviennent charpentier menuisier, métier qu'Yves exercera jusqu'à sa retraite en 1987.

Le 1<sup>er</sup> juin 1949, il épouse Anne-Marie. De leur union naîtront trois enfants : un garçon qui décédera à la naissance puis Hervé et Geneviève. La famille s'agrandit ensuite avec cinq petits-enfants et à ce jour cinq arrière-petites-filles.

Il aurait pu voyager dans plusieurs pays africains car son gendre est originaire du Congo et les conjoints de ses petits-enfants du Mali, du Nigeria, du Maroc et du Botswana. Son dernier petit-fils vit en Tanzanie.

#### **Avez-vous une anecdote à nous raconter ?**

##### **"J'ai failli mourir 3 fois !"**

- À 16 ans, lors de la moisson, je devais couper les liens de javelles sur la batteuse, j'étais en sueur. Dans la soirée un orage s'est déclaré, je ne me suis pas abrité, j'étais trempé. Le lendemain, impossible de me lever, j'avais mal au dos, 40.2° de fièvre, un point de congestion. À cette époque, je dormais dans les écuries des fermes ;
- À 40 ans, j'ai eu un accident de travail. Nous étions du côté de Rennes où nous devions monter un hangar dans une scierie. Une fois la ferme de bois installée à 6 m de hauteur, je devais grimper là-haut avec mon marteau et des pointes, quand tout s'est écroulé. "J'ai vu des étoiles". Je m'en suis sorti avec une fracture au bras et une autre à la jambe ;
- À 85 ans, c'est une pancréatite qui m'a cloué au lit. J'ai même été hospitalisé 12 jours et ai perdu 12 kg. Je m'en suis sorti très affaibli. Un mois plus tard Anne Marie mon épouse décédait »

#### **Quelles sont vos occupations ?**

Je conduis toujours ma voiture, je vais acheter mon pain une fois par semaine au bourg. L'hiver dernier, avec l'aide de mon petit-fils, j'ai coupé une corde de bois.

Le dimanche, je vais à la messe au centre missionnaire de Saint-Jacques. À midi, accompagné de mes amis, Paul et Joseph, nous allons aux fêtes patronales de la région. Notre secteur de sortie va de Plabennec à Saint-Cadou. Cette année, nous avons perdu un compagnon de sortie Joseph Grall.

**Merci à toi Yves de nous avoir reçu et fait partager tes souvenirs.  
Bonne continuation.**